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De acuerdo con 
la Secretaría del 

Transporte, en lo que 
va del 2024 se han 

entregado 172 mil 200 
documentos.

Como ofrenda por el día de la lluvia (Tláloc), el senador Adolfo Gómez Hernández, justificó su acción bajo el amparo 
de usos y costumbres de un grupo o comunidad indígena de la que manifestó su autoadscripción. Pág. 9
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Sacrifica morenista a 
una gallina en el Senado 
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Bajo la Norma Oficial Mexicana 
046-SSA005 (NOM-046), 
se realizó en Jalisco el 
procedimiento de interrupción 

del embarazo en una niña de 12 años 
que fue víctima de violación.

La madrugada de este miércoles 
concluyó de forma adecuada, y sin 
presentarse ninguna complicación 
el procedimiento médico. La niña se 
encuentra estable y en recuperación. 

 El Gobierno de Jalisco, a través 
de diversas instancias, continúa 
el seguimiento de la atención 
médica integral, acompañamiento y 
restitución de derechos de la niña, y 
se continuarán con todas las acciones 
correspondientes para ello. Una vez 
que el estado de salud permita su 
alta médica la menor será trasladada 
de regreso a Jalisco.  

La niña fue atendida por un 
equipo médico especializado en la 
resolución del proceso quirúrgico, 
acompañada por la representación 
de la Procuraduría de Protección de 
Niñas, Niños y Adolescentes (PNNA) 
que garantizó  en todo momento el 
interés superior de la niña, así como 
en colaboración con la Fiscalía Estatal 
de Jalisco.  

En esta administración se han 
hecho todas las acciones para atender 

al procedimiento de interrupción del 
embarazo a todas las víctimas que 
lo han solicitado en las unidades 
médicas del OPD Servicios de Salud 
Jalisco, contando con seis hospitales 
y equipos médicos en toda la entidad.  

El secretario de Salud del Estado de 
Jalisco emitió un acuerdo publicado 

en el Periódico Oficial del Estado 
de Jalisco el pasado 7 de marzo, 
mediante el cual se instruye a las 
instituciones públicas integrantes 
del Sistema Estatal de Salud, contar 
con los programas y/o protocolos 
de interrupción del embarazo 
actualizados.

Interrumpen embarazo de menor  
que fue víctima de violación 
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La niña de 12 años 
fue sometida a un 

procedimiento médico 
sin presentarse ninguna 

complicación 

Se aplicó la Norma Oficial Mexicana 046-SSA005. 
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Atienden a 
familias indígenas 
en Mezquitic y 
Bolaños
Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte de una estrategia 
transversal para combatir las 
condiciones de pobreza y 

desigualdad, realizaron se realizaron 
Brigadas por al Inclusión, en Mezquitic y 
Bolaños. 

Se atendió a alrededor de 425 
personas entre adultos, niños, niñas y 
adolescentes de Ocota de la Sierra y 
poblaciones cercanas como El Venado 
y Acatita que están a siete horas 
caminando de la población de Ocota, 
también de localidades como El Mirador, 
Tierras Amarillas, Popote, Cerro Bajito y 
Maxeniuwe.  

En la comunidad de Mesa del Tirador, 
se atendieron a 350 personas entre 
adultos, niñas, niños y adolescentes que 
acudieron de otras localidades cercanas 
como: El Saltos, Jomate, Batallón, Mesa 
de los Sabinos, Jazmines y El Coyote. 

Las Brigadas por la Inclusión que 
impulsa el Gobierno de Jalisco, a través 
de la Coordinación General Estratégica 
de Desarrollo Social (CGEDS) iniciaron en 
la Región Norte, en las comunidades de 
Ocota de la Sierra y Mesa del Tirador.  

Se realizaron diferentes revisiones. 
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Instalan mesa de trabajo 
para la Romería 2024 

Representantes de los tres órdenes de gobierno y eclesiásticas ya coordinan
 lo que será el recorrido de la Generala desde mayo hasta octubre 

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el fin de entablar la ruta de 
coordinación para su próxima 
celebración de la Romería 
2024, representante de las tres 

órdenes de gobierno y eclesiásticas, 
instalaron una mesa de trabajo. 

“Es un acontecimiento además 
de eclesiástico católico de carácter 
cultural e histórico y de una gran 
relevancia para todos”, señaló el 
secretario General de Gobierno, 
Enrique Ibarra Pedroza. 

Entre los principales objetivos de la 
reunión estuvo el entablar la ruta de 
comunicación y coordinación para el 
salvaguardar la integridad de todas y 
todos los asistentes a las celebraciones, 
así como preservar la celebración 
religiosa como patrimonio de la 
humanidad; importante mencionar 
que, este año se festejan 371 años de 
la procesión religiosa.

Los recorridos de la Virgen inician 
el próximo 20 de mayo con la visita 
por las parroquias de Zapopan y 
Guadalajara para finalizar el 9 de 
octubre en la Catedral de Guadalajara.

En la reunión estuvieron 
presentes 74 funcionarios públicos 
representantes de los municipios 
de Zapopan y Guadalajara, así como 
personal de la Policía Vial; Protección 
Civil Jalisco; Secretaría de Seguridad 
Jalisco; Agencia de Bosques Urbanos; 
CNI; Salud Jalisco; Basílica de Zapopan, 
así como de la Cruz Roja Mexicana; 
Siteur e IPEJAL Jalisco.

La instalación de la mesa de trabajo 
es permanente y se establecieron 
las comisiones operativas de 
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Los recorridos de la Virgen inician el próximo 20 de mayo.

En lo que va del 2024, se 
han entregado 172 mil 
200 licencias.
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Aumenta solicitud de licencias de conducir en Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

Informa la Secretaría del Transporte 
que los trámites de licencias de 
conducir en Jalisco presentaron un 

crecimiento del 34 por ciento en 2023, 
pasando de 422 mil 377 en 2018 a 568 
mil 582 el año pasado.

En lo que va del 2024, se han entregado 
172 mil 200 de estos documentos, y 
comparado con el promedio de los 
primeros cuatro meses de 2018, este 
2024 se han incrementado en 22 por 
ciento las licencias otorgadas, tanto en 
las oficinas centrales como en los otros 
29 módulos, 11 ubicados en el área 

metropolitana de Guadalajara y 19 al 
interior del estado.

Este año han sido entregadas siete mil 
667 nuevas licencias de automovilista y 
23 mil 558 refrendos, para chofer son 33 
mil 103 nuevas y 91 mil 221 refrendos; 
en el caso de conductores del servicio 
público son mil 165 nuevas y 993 
refrendos.

Para motociclistas, durante este 2024 
se han otorgado siete mil 101 nuevas 
y seis mil 289 refrendos, mientras 
que van 736 nuevos permisos para 
automovilistas menores de edad y 348 
refrendos.

La Setran agrega que a 8 meses de la 

habilitación de la App Licencia Digital 
Jalisco, se han descargado 177 mil 613 
licencias de conducir digitales, de las 
cuales 52 mil 228 corresponden al 2024. 
Esta aplicación permite obtener este 
documento digitalizado para quienes ya 
cuenten con una licencia física vigente, 
y tiene la misma validez, utilidad y 
vigencia que la de plástico.

La licencia digital, no tiene costo extra 
y tampoco sustituye a la licencia física, 
sino que representa un documento 
adicional, electrónico, verificable, 
equivalente y para consulta por medio 
de dispositivos móviles a través de la 
app mencionada.

coordinación en materia de 
Seguridad, Protección Civil, 
Comunicación, Salud y Planeación. 
Mencionar que se mantendrá 
comunicación por parte de todas las 
instancias involucradas con el fin de 
llevar a buen puerto la celebración 
religiosa.

9
De octubre finaliza la 

Generala sus recorrido en la 
Catedral de Guadalajara

Es un acontecimiento 
además de eclesiástico 

católico de carácter cultural 
e histórico y de una gran 
relevancia para todos

Enrique Ibarra Pedroza
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Anuncia FICG películas que 
entran en competencia

El evento se realizará del  7 al 15 de junio y contará con distintas ternas: 
Premio Maguey, Socioambiental y construye Guadalajara

Redacción/Quadratín Jalisco 

La fiebre del Festival Internacional 
de Cine en Guadalajara (FICG) 
edición 39 que sera del 7 al 15 
de junio, ya comienza a sentirse. 

Para calentar los motores, se dio a 
conocer la serie de películas de las 
distintas ternas que integran este 
encuentro fílmico.

En la sección del Premio Maguey, 
dedicada al cine que cuenta historias 
sobre disidencias y diversidad sexual 
y que se llevará a cabo del 10 al 15 de 
junio, participarán 16 películas en las 
categorías de Mejor actuación, Premio 
especial del jurado y Mejor película. 

  De estas producciones, cuatro son 
mexicanas y el resto proceden de Brasil, 
Finlandia, Reino Unido, Argentina, 
Francia, Alemania, Estados Unidos, 
Suecia y España, entre otros países:

 
Los amantes astronautas (2024), 
Marco Berger, Argentina-España.

Avenida Beira-Mar (2024), Maju de 
Paiva, Bernardo Florim, Brasil.

La arriera (2024), Isabel Cristina Fregoso 
Centeno, México.

Crossing (2024), Levan Akin, Suecia-
Dinamarca-Francia-Turquía-Georgia.

Desire Lines (2024), Jules 

Rosskam,Estados Unidos.
Los demonios al amanecer (2024), 

Julián Hernández, México.
Después (2024), Sofía Gómez 

Córdoba, México.
Pedagio (2023), Carolina Markowicz, 

Brasil-Portugal.
Sebastian (2024), Mikko Mäkelä, 

Reino Unido.
Segundo premio (2024), Isaki 

Lakuesta, Pol Rodríguez, España-
Francia.

El silencio de mis manos (2024), 

Manuel Acuña Arellano, México.
Teaches of peaches (2024), Philipp 

Fussenegger, Judy Landkammer, 
Alemania.

Tú me abrasas (2024), Matías Piñeiro, 
Argentina-España.

Valoa valoa valoa (2023), Inari Niemi, 
Finlandia.

The visitor (2024), Bruce La Bruce, 
Reino Unido.

Woman of… (2023), Malgorzata 
Szumowska, Michal Englert, Polonia-
Suecia.
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Las películas que participan son de diferentes partes del mundo. 

 Buscan implementar mejores prácticas de 
sustentabilidad. 
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Firman Semadet y Proepa convenio con Expo Guadalajara
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de que se 
implementen mejores prácticas 
de sustentabilidad y se dé 

cumplimiento a la legislación en 
materia ambiental, la Secretaría 

de Medio Ambiente de 
Jalisco (Semadet) junto 

con la Procuraduría 
Estatal de Protección 

al Ambiente 
( P r o e p a ) , 

firmaron convenios de colaboración 
y concertación con Expo Guadalajara.

A través del convenio de 
concertación, Expo Guadalajara 
se adhiere al PCAV e inicia con 
el proceso para obtener su 
certificación, que es un diagnóstico 
metodológico al que se someten las 
empresas de manera voluntaria a fin 
de detectar las áreas de oportunidad 
en su desempeño ambiental en 
los tres niveles de gobierno y que 
al realizar las acciones que se 

establecen para subsanar las no 
conformidades mediante un plan de 
acción propuesto por una unidad de 
verificación en materia de auditoría 
ambiental, se obtiene la certificación 
ambiental por parte de la Semadet, 
misma que tiene vigencia de 2 años.

Como parte de este programa, con 
el convenio de colaboración, Expo 
Guadalajara   y Semadet actualizarán 
los términos de referencia enmarcados 
en el PCAV para certificar eventos 
sustentables.

SOCIOAMBIENTAL  
En colaboración con el Museo de 

Ciencias Ambientales (MCA),el FICG 
presenta la selección de películas que 
competirán por el Premio de Cine 
Socioambiental. Se trata de filmes con 
narrativa acerca de la relación entre el 
medio ambiente y la sociedad.

 
The battle for Laikipia (2024), Daphne 

Matziaraki, Peter Murimim Estados 
Unidos-Kenia.

Salvaxe, salvaxe (2024), Emilio 
Fonseca, España. 

Tongo saa (2024), Nelson Makengo, 
República Democrática del Congo-
Bélgica-Alemania-Burkina Faso-Catar.

Los últimos (2023), Sebastián Peña 
Escobar, Paraguay-Uruguay-Francia.

 
CONSTRUYE 

El programa Construye Guadalajara 
de Industria FICG dio a conocer 
a los proyectos seleccionados 
que se encuentran en etapa de 
postproducción, para brindarles las 
últimas herramientas que permitan su 
conclusión. Éstos, son siete proyectos 
provenientes de Brasil, Perú, Argentina 
y México, que se presentarán 
de manera presencial, mediante 
proyecciones cerradas y pláticas 
posteriores con los realizadores, del 8 
al 10 de junio de 2024:

 
Tribus, Gory Patiño, Bolivia.

La raya, Yolanda Cruz, México.
La peluca, Emiliano Rocha Minter, 

México.
Era uma vez em cordisburgo, Marco 

Antonio Pereira, Uruguay-Brasil.
Nudo, Laís Melo, Brasil.
#300 cartas, Lucas Santa Ana, 

Argentina-Reino Unido.
La costurera, Daniel Rodríguez, Perú.
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Impulsará Pablo Lemus creación y 
crecimiento de negocios de mujeres

Redacción/Quadratín Jalisco

Para garantizar equidad y 
accesibilidad a los créditos, Pablo 
Lemus, candidato a la gubernatura 
de Jalisco por Movimiento 

Ciudadano (MC), anunció la creación de 
la Dirección de Apoyo al Emprendimiento 
para Mujeres, dentro de la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco).

Durante su participación en el Diálogo 
con Mujeres Empresarias, realizado en la 
Cámara de Comercio de Guadalajara, el 
candidato señaló que el 56 por ciento de 
las unidades económicas creadas ante 
el Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en el último año, son encabezadas 
por mujeres, lo cual subraya el papel 
fundamental de las emprendedoras en el 
desarrollo económico de Jalisco.

“Vamos a crear la Dirección de Apoyo 
al Emprendimiento para mujeres (…) 
Esa Dirección de Emprendimiento quiero 
que la encabece una mujer empresaria, 
y quiero que nos pongamos de acuerdo 
entre todas y todos”, refirió Pablo Lemus.

Esta nueva dirección buscará impulsar 
la creación y el crecimiento de negocios 
liderados por mujeres, así como fomentar 
la participación activa de este sector en la 
economía jalisciense.

Lemus Navarro enfatizó la importancia 
de generar políticas públicas inclusivas y 
equitativas que promuevan la igualdad 
de oportunidades para las mujeres en el 
ámbito empresarial.

Hizo un llamado a la sociedad 
jalisciense a sumarse a este esfuerzo en 
conjunto por construir un estado más 
próspero y justo para todas y todos.

Durante el evento, Lemus Navarro 
presentó sus propuestas y respondió 
sus inquietudes en temas de educación, 
salud, movilidad, seguridad y desarrollo 
económico.

El candidato subrayó la relevancia de 
invertir en energía, agua, infraestructura 
y transporte público para garantizar 
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Pablo Lemus presentó sus propuestas y respondió inquietudes.

VO TO

ELECCIONES
2024 

En entrevista, el candidato de Movimiento Ciudadano al gobierno del estado de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro, afirmó que ha estado en contacto con la familia 
del joven Aldo González Sevilla y dijo sentirse muy confiado en que pronto el 
estudiante desaparecido de la Universidad de Guadalajara (UdeG) estará con sus 
seres queridos.
“He estado en contacto con el papá de este joven, he hablado con él cada tercer 
día, hay que apoyar a estas familias que están sufriendo el enorme dolor de la 
desaparición en este caso de su hijo, he estado hablando con Israel para ofrecerle 
todo mi apoyo, para ofrecerle el respaldo personal y demás, yo espero que Aldo 
muy pronto pueda ser localizado con bien, toda la información que se tiene es 
que Aldo va a se le encontrado pronto y va a ser encontrado con bien”.

PENDIENTE DE LA BÚSQUEDA DE ALDO GONZÁLEZ

un desarrollo económico sostenible y 
equitativo en Jalisco.

Asimismo, hizo hincapié en la 
importancia de apoyar a las micro, 
pequeñas y medianas empresas, así como 
de fomentar la inversión extranjera y local 
para impulsar la economía del estado.

Lemus Navarro resaltó la posición 
privilegiada de Jalisco como motor 
económico del país y destacó el potencial 

de la entidad para seguir atrayendo 
inversiones y creando empleo.

 
COMPARTE EXPERIENCIA 

Previo a este diálogo, Pablo Lemus 
participó en el Noveno Congreso 
Emprendiendo Jóvenes Transformando 
Desafíos en Oportunidades, donde 
compartió su experiencia y visión para el 
futuro del estado.

En su mensaje, Lemus Navarro destacó 
la importancia de la participación 
ciudadana en la vida institucional y 
política del país.

El candidato hizo un llamado a los 
jóvenes a participar activamente en 
las próximas elecciones, instándolos a 
evaluar a los candidatos y elegir aquellos 
con el mejor perfil para gobernar en cada 
instancia. Destacó la importancia del voto 
razonado y libre, basado en la conciencia 
individual de cada ciudadano.

“La importancia que tiene su 
participación en la vida institucional 
político electoral de nuestro país, 
estamos por definir un futuro muy 
importante, no solo para los próximos 
seis años para Jalisco y para México, 
sino muy probablemente para el futuro 
de ustedes mismos; de ¿Cómo van 
a emprender en su vida profesional,  
en su vida personal? Y tiene que ver 
mucho con la elección que tomen las y 
los mexicanos”, afirmó Pablo Lemus.

Lemus Navarro compartió datos 
sobre el crecimiento económico de 
Jalisco en comparación con otras 
entidades federativas, mencionó el 
potencial del estado para convertirse 
en un referente nacional en 
emprendimiento, ciencia, innovación y 
tecnología.

El evento concluyó con 
la declaración oficial de 
inauguración del Congreso, 
marcando el inicio de una 
jornada dedicada a 
inspirar y empoderar 
a los jóvenes 
emprendedores.
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Laura Haro presenta propuestas 
a estudiantes de CULagos

Algunos de sus planteamientos, responden a las principales preocupaciones 
de los jóvenes, como la seguridad, el medio ambiente y la salud mental

Redacción/Quadratín Jalisco

La candidata de la coalición 
Fuerza y Corazón por Jalisco, 
Laura Haro, sostuvo un diálogo 
con estudiantes del Centro 

Universitario de Los Lagos, en el 
municipio de Lagos de Moreno, donde 
mencionó algunas de sus propuestas 
que responden a las principales 
preocupaciones de los jóvenes, como 
la seguridad, el medio ambiente y la 
salud mental.

Mencionó que una de sus propuestas 
para la seguridad en el estado tiene que 
ver con el fortalecimiento integral de 
las instituciones, como el incremento 
de presupuesto, capacitación laboral 
con una visión humanística y en un 
total apoyo las víctimas, acciones que 
señaló que los gobiernos actuales no 
han implementado, por caracterizarse 
por su cinismo, indolencia y abandono, 
en contraste dijo que su campaña y 
de ganar las elecciones, su gobierno 
se tratará de abrazar el dolor del otro, 
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Señaló que a los políticos corresponde hacer buena política para generar acuerdos.

Señaló que una persona de MC le llamó 
para disculparse por la denuncia.
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Reitera Claudia Delgadillo valor real de su casa
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este miércoles, en rueda de prensa, 
la candidata de Sigamos Haciendo 
Historia al gobierno del estado de 

Jalisco, Claudia Delgadillo, insiste en 
que va a prosperar la denuncia que 
presentó en contra del abanderado de 
Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus, 
por violencia política de género, y 

rechazó que su casa tenga un valor 
de 60 millones de pesos como 

denunciaron diputadas 
emecistas.

“Estoy esperando la 
resolución, espero 

tener certeza, 

pero sé que ahora quien resuelve, de 
más de mil 500 quejas solo se han 
resuelto ocho, espero que por tratarse de 
quien va a ser su próxima gobernadora 
resuelva de manera inmediata, es un 
tema que no estaré tolerando, es un 
tema que ha sido muy lastimoso, es 
un tema que no solamente me ha 
afectado a mí, yo tengo una hija de 22 
años, y a todas luces este violentador ha 
afectado a mi familia que es mi hija”.

Sobre la denuncia que presentaron 
diputadas y candidatas de MC ante la 
Fiscalía Anticorrupción por presunto 
enriquecimiento ilícito, Claudia 
Delgadillo indicó que incluso una de 
ellas, no reveló quién, le llamó para 

disculparse y explicarle que fueron 
obligadas por el partido a actuar de esa 
manera.

En rueda de prensa, el Enlace Nacional 
de la Alianza Sigamos Haciendo Historia 
de Jalisco, Leonel Cota anunció que 
el Tribunal Electoral estatal les dio la 
razón y les restituyó las 54 candidaturas 
cuyo registro había negado el Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana, 
aunque lamentó que sus candidatos 
perdieron un mes entero de campaña.

Para Futuro se restituyen las 
candidaturas en los municipios de Tuxpan, 
Zacoalco de Torres y Amatitán; finalmente 
el Partido de Hagamos recupera una 
candidatura en el municipio de Tonaya.

VO TO

ELECCIONES
2024 

impartición de justicia en delitos.
“A los políticos nos corresponde hacer 

buena política para generar acuerdos 
para traer mejorar a la sociedad y eso 
es lo que haré”.

Para el tema del medio ambiente 
propone instalar una Secretaría 
Forestal para la vigilancia y protección 
de los bosques, incrementar las Áreas 
Naturales Protegidas, involucrar a 
los jaliscienses en el cuidado del 
agua, la protección de los árboles 
y Áreas Naturales y sancionar a 
quién se vea involucrado en delitos 
medioambientales.

SALUD MENTAL
Por último, en el tema de salud mental, 

mencionó que al menos el 30 por ciento 
de los jóvenes tiene algún padecimiento 
relacionado, como insomnio, depresión 
y ansiedad, por lo que, de ganar la 
contienda electoral, instalará gabinetes 
de salud mental en las universidades 
para que sean atendidos de forma 
oportuna y con la visión humanística y 
de derechos que se requiere.

“apoyar al que la está pasando mal 
porque al Gobierno no le importa”.

También mencionó su propuesta de 
homologación salarial para que ningún 
policía gana menos de 20 mil pesos, así 

como establecer lazos de coordinación 
y colaboración entre los distintos 
estados del país para garantizar la 
pronta búsqueda y localización con vida 
de las personas desaparecidas y para la 
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Expone Delgadillo plan de 
infraestructura a ingenieros

Incluye un programa de rehabilitación de banquetas, mejoramiento y 
mantenimiento de parques, plazas y espacios deportivos

Redacción/Quadratín Jalisco 

Ante integrantes del Colegio 
de Ingenieros, como parte de 
Diálogos por Jalisco, la candidata 
de Movimiento Ciudadano a la 

presidencia municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, explicó cómo planea 
tener una infraestructura al 100 para la 
capital del estado.

Al presentar sus propuestas en 
la materia, detalló que incluyen un 
programa de rehabilitación de banquetas, 
mejoramiento y mantenimiento de 
parques, plazas y espacios deportivos, así 
como inversiones en salud.

Explicó que, de ganar las elecciones del 
próximo 2 de junio, su plan de trabajo 
contempla una inversión superior a 
los tres mil millones de pesos, solo de 
la bolsa de recursos municipales y de 
manera gradual.

Añadió que esas decisiones se tomarán 
con los ciudadanos y se dará prioridad a 
acciones que mejoren su calidad de vida 
y su seguridad.

“Queremos entornos seguros, 
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La candidata dijo que su plan de trabajo contempla una inversión superior a los 3 mil mdp.

Estará ubicado a un costado de la presa El 
Guayabo.
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Quirino plantea gran parque metropolitano
Redacción/Quadratín Jalisco

Mostrando su compromiso por el 
cuidado del medio ambiente, 
el candidato Gerardo Quirino 

Velázquez, candidato de MC a la 
presidencia de Tlajomulco, presentó su 
tercer eje de gobierno.

Velázquez presentó la propuesta de 
crear un pulmón para el municipio, 
con la construcción del parque 
metropolitano que estará ubicado a un 
costado de la presa de El Guayabo, en la 
zona valle.

“Iniciaremos con un vaso regulador 
que nos permita generar recargas de 

nuestro líquido vital, pero también lo 
vamos a arbolar bastante y vamos a 
hacer un parque de recreación para 
que la gente pueda ir con su familia, 
que tengamos también explanada 
para poder tener eventos culturales e 
invitar a la gente a que cuide nuestra 
naturaleza”, detalló el candidato de MC.

Gerardo Quirino adelantó que 
Tlajomulco será el municipio más 
arbolado de la metrópoli, para lo cual 
pretende reforzar las reforestaciones a 
través de programas como el de Bombas 
de Semillas, en la zona correspondiente 
a la Sierra del Madroño y el Bosque de 
la Primavera.

“Vamos a hacer campañas sociales 
de reforestación, y generar mejores 
condiciones para tener al municipio 
más arbolado. La meta es llegar a 
medio millón de árboles plantados en 
los próximos tres años», afirmó.

Además, el aspirante a la presidencia 
municipal dará continuidad al 
programa estatal de Nidos de Lluvia 
que busca implementar un 
modelo de abastecimiento, 
almacenamiento y uso del 
agua en las localidades con 
mayor vulnerabilidad 
hídrica del 
municipio.

VO TO

ELECCIONES
2024 

senderos seguros, cruceros seguros, 
que tengamos a la seguridad como un 
punto de encuentro”, expresó.

La candidata emecista, explicó que 
dentro de su propuesta se prevé la 
construcción de Centros de Cuidado 
Comunitario, mantenimiento de las 
Colmenas, y habilitar senderos escolares 
seguros.

El proyecto también contempla 
recursos para mantenimiento y 
conservación de los parques, plazas, así 
como los espacios públicos y culturales 
que hay en la ciudad.

También habló de una inversión de 
100 millones de pesos en el rubro de 
infraestructura de salud para construir el 
primer Hospital de Traumatología en la 
ciudad.

Para la movilidad se prevén inversiones, 
paulatinas, superiores a los mil millones 
de pesos para mantenimiento de calles, 
entornos de estaciones de transporte 
masivo y rehabilitación de banquetas, 
toda vez que este es el espacio más 
democrático de la ciudad, dónde las 
tapatías y los tapatíos forman sus 
relaciones humanas.
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PROMUEVE KUMA 
50 PROPUESTAS

El candidato de la coalición Sigamos 
Haciendo Historia a la alcaldía de 
Zapopan, José Pedro Kumamoto 
Aguilar, presentó 50 propuestas para 

transformar la administración 
municipal, con las que busca 

erradicar las principales 
problemáticas que 

privan en el 
municipio, e 

incluyen una visión que se apoya del 
uso de nuevas tecnologías.

El candidato dividió su presentación 
en cinco ejes: Zapopan en paz y 
tranquilidad, Zapopan sin corrupción, 
Zapopan sin hambre, Zapopan de 
bienestar y oportunidades, y Zapopan 
de innovación y futuro. Las propuestas 
de Kumamoto tienen metas, entre las 
que destaca contar con la policía mejor 
pagada y equipada de México.

CHUYITA JUEGA LIMPIO
Al ser cuestionada sobre la guerra 

sucia que se ha observado en los 
últimos días de esta campaña electoral, 
la candidata de Morena por Puerto 

Vallarta, Chuyita López, señaló que sus 
abogados están ya trabajando en las 
denuncias correspondientes y reiteró 
su petición para que la contienda por 
el Municipio sea limpia, honesta y en 
un ambiente libre de violencia.

“Yo sigo trabajando, la gente me 
conoce por mi trabajo, pero a ellos 
también ya los conocen, y ahora más, 
ahí vemos lo que sale de su corazón. 
Seguiré trabajando para mi pueblo, 
mientras ellos que sigan rayando 
paredes”, mencionó López.

CITLALLI EN LOS OLIVOS
Por su parte, la candidata de 

Movimiento Ciudadano, Citlalli Amaya 

se reunió con las y los vecinos de 
Los Olivos I para escucharles y que 
conozcan de frente todo lo que la 
aspirante quiere seguir haciendo para 
que a Tlaquepaque la vaya bien. 

Concordamos en que nuestro 
municipio ya no se parece al de antes, 
hoy hay desarrollo, prosperidad y que 
por supuesto le vamos a seguir entrando 
con más obra pública, servicios, 
educación, seguridad y mucho más, dijo 
la candidata en sus redes sociales.

También sostuvo una reunión con 
el Club de Rotarios de Tlaquepaque, 
un grupo de empresarios que 
la respaldarían para impulsar sus 
propuestas.

ELECCIONES 
EN BREVE

jueves 25 de abril de 2024

Redacción/Quadratín Jalisco

Entre las principales propuestas 
de campaña del candidato 
a la alcaldía de Zapopan por 
Movimiento Ciudadano, Juan José 

Frangie, se encuentra la regularización 
de más de tres mil predios, la 
construcción del Gran Parque y el 
primer Parque Arqueológico de México 
en el Ixtépete.

Frangie Saade, acudió a un mitin 
en la colonia Puerta del Bosque, en el 
Distrito 12, en donde lo recibieron más 
de 200 colonos, quienes le refrendaron 
su apoyo. Ahí, se comprometió a 
otorgarles certeza jurídica sobre las 
propiedades a las familias de esta zona.

“Nosotros vamos a terminar con 5 
mil títulos de propiedad dados a las 
personas, en donde les estamos dando 
certeza jurídica. En Zapopan tenemos 
más de 50 mil terrenos que no están 
regulados. Nadie había volteado a ver 
esta parte y nosotros le apostamos a 
darles una certeza jurídica”.

Promete Juan José Frangie primer 
Parque Arqueológico de México

Estaría ubicado en la zona del Ixtépete con una perspectiva de
 infancias, para que puedan ir a jugar, divertirse y aprender
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El candidato también prometió regularizar más de 3 mil predios.

VO TO

ELECCIONES
2024 

Otro de los compromisos que realizó 
el aspirante a la Alcaldía de Zapopan, fue 
la construcción del Gran Parque, el cual 
ayudará a reconstruir el tejido social en 
esta zona.

Dicho parque, se construirá a un 
costado de la Colmena de Miramar 
y contará con una unidad deportiva, 
centro cultural, el nuevo centro de 
autismo, un vaso regulador para las 

inundaciones, áreas verdes, entre otras 
cosas.

Finalmente expuso que Zapopan 
tendrá el primer Parque Arqueológico 
en México en el Ixtépete con una 
perspectiva de las infancias para que 
puedan ir a jugar, divertirse y aprender.

El candidato pidió nuevamente la 
confianza de las y los ciudadanos para 
poder llevar a Zapopan a otro nivel.

“Les digo de corazón, ¿qué les vamos 
a dejar a nuestros niños y jóvenes? Se 
nos vienen la elección más importante 
de la historia, debemos salir a elegir, no 
dejemos que nos convirtamos en una 
dictadura”, enfatizó el candidato.

Con propuestas como estas y teniendo 
en cuenta que dio continuidad al 
trabajo realizado por Pablo Lemus 
en el municipio convirtiéndolo en 
la Ciudad de los Niños y las Niñas, 
Frangie fue considerado como el 
mejor alcalde del país a decir de 
Jorge Álvarez Máynez, candidato de 
Movimiento Ciudadano a la Presidencia 
de la República, quien recientemente 
visitó el municipio.
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Sacrifica morenista gallina en el Senado
Adolfo Gómez Hernández convocó a la ceremonia 

que fue ofrecida por el Día de la Lluvia

Carlos Cordero/Quadratín México

Una gallina fue sacrificada 
como ofrenda por el Día de 
la Lluvia (Tláloc), evento al 
que convocó el senador de 

Morena, Adolfo Gómez Hernández, 
por lo que la Presidencia de la Mesa 
Directiva procedió a deslindarse de 
los hechos ocurridos en la sede del 
Senado de la República. 

A través de una misiva, la 
presidenta de este órgano 
directivo del Senado, Ana Lilia 
Rivera, responsabilizó al senador 
Adolfo Gómez, quien justificó la 
acción bajo el amparo de usos 
y costumbres de un grupo o 
comunidad indígena de la que 
manifestó su autoadscripción. 

“La presidencia de la Mesa 
Directiva había comunicado 
previamente al mencionado 
senador la negativa expresa de 
autorizar el ingresa de cualquier 
tipo de animal al edificio, conforme 
a los protocolos de seguridad y 
protección civil vigentes”, indicó.   

“En el Senado de la República 
se ha trabajado intensamente 
por el reconocimiento, defensa y 
promoción de los derechos de los 
animales, por lo que su Presidencia 
no respalda de ninguna manera los 
hechos acontecidos y tomará las 
medidas disciplinarias pertinentes 
con el senador responsable”, 
manifestó la presidenta del Senado.  

De acuerdo a la Ley de Protección 
a los Animales de la Ciudad de 
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Una gallina fue sacrificada en la sede del Senado de la República. 

La solicitud de suspensión no fue 
analizada. 
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TEPJF niega suspensión de difusión de Mañaneras 
Redacción/Quadratín México 

La Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) confirmó, 

por unanimidad de votos, el 
acuerdo INE/CG421/2024 emitido 
por el Consejo General del INE, por 
el que determinó no aprobar la 
propuesta de suspender la difusión 
de las conferencias de prensa del 
Presidente, Mañaneras, en el marco 
del actual proceso electoral. 

Inconformes con lo anterior, 
el PAN, PRI y PRD impugnaron 
el acuerdo al considerar que, 
en su concepto, la solicitud de 
suspensión no fue analizada de 
manera exhaustiva desde una 
perspectiva contextual y de 
integridad electoral. 

En sesión pública presencial, 
la Sala Superior, a propuesta del 
magistrado Felipe de la Mata 
Pizaña, determinó que conforme a 
la doctrina constitucional que se ha 

desarrollado sobre las conferencias 
matutinas del Presidente, en sí 
mismas, no son ilícitas, por lo que 
no puede ordenarse la suspensión 
generalizada de su difusión. 

El Pleno consideró que son 
actos gubernamentales de 
comunicación social que, por 
su naturaleza intrínseca, no 
constituyen la emisión de 
propaganda gubernamental 
prohibida por los artículos 41 y 134 
de la Constitución Federal.

México, en su artículo 25 prohíbe 
el uso de animales para celebrar 
ritos o tradiciones en las que se 
afecte su bienestar: “Artículo 25. 
Queda prohibido por cualquier 
motivo: XIII. El uso de animales 
en la celebración de ritos y usos 
tradicionales que puedan afectar el 
bienestar animal”.

El coordinador de los senadores 
morenistas detalló que en el Grupo 
Parlamentario conminaron a Adolfo 
Gómez a que no lo hiciera. 

“En el Grupo Parlamentario de 
Morena no estuvimos de acuerdo 
la mayoría y no fue un acuerdo sino 
una decisión personal del senador”, 
recalcó. 

En entrevista, el líder de la 
bancada mayoritaria aclaró: “no 
estoy de acuerdo, en lo personal, 
con sacrificio de ningún animal 
en ningún aparte; soy animalista y 
creo en la vida y por eso no estoy 
de acuerdo”. 

“Aun cuando se trate, como él 
alega, de usos y costumbres de sus 
pueblos originarios, él representa a 
los pueblos originarios en Oaxaca, 
pero la mayoría de Morena nos 
hemos deslindado de este tipo de 
actos que pueden estar encuadrados 
en usos y costumbres, pero que 
nosotros no compartimos”, agregó.

Respecto a la decisión de bajar 
de las redes sociales del Senado la 
transmisión y el video completo de 
este ritual, Monreal Ávila dijo que de 
su parte no fue. “No, no sé quién lo 
hizo, ni quién lo ordenó”, reiteró.
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Buscaremos que Chivas no 
califique directo: Jhon Murillo

César Huerta/Quadratín Jalisco

Atlas no tiene nada que perder. 
La temporada es un fracaso 
consumado para los Rojinegros. 
El próximo sábado, cerrará su 

participación en el Torneo Clausura 
2024 y comenzarán sus vacaciones. 
Por segundo semestre consecutivo, 
no estará en la fase final. Pero hay 
un objetivo que sí quiere cumplir: 
arruinarle a Chivas, en el Clásico, la 
posibilidad de entrar directo a Liguilla.

El venezolano Jhon Murillo reconoce 
que la triste temporada de los Zorros no 
se salvará con vencer al Rebaño Sagrado 
en la cancha del Estadio Jalisco. Aunque 
sabe que el Clásico Tapatío es un partido 
especial, que encierra honor y orgullo. 
Pero también admite que al plantel le 
motiva el saber que si el Guadalajara 
pierde, tendrá que jugar play in y no 
podrá calificar directo a Cuartos de Final.

“Aparte, si ganamos este Clásico, no es 
que salvemos la campaña. Es un Clásico 
y los Clásicos se tienen que ganar. Es lo 
único que podemos regalarle en este 
momento a la afición. No se va a salvar 
la campaña porque es una decepción 
para nosotros que no conseguimos el 
objetivo, pero yo creo que el Clásico es 
muy importante para todos los fans del 
Atlas y para mí en este momento que es 
mi primer Clásico. Lo más importante 
es ganarlo y darle esa alegría a la afición”, 
explicó.

“Por supuesto, no se salva la 
campaña, pero creo que ya victoria 

para nosotros sería un traspié 
para ellos, para no entrar 

directamente a Liguilla. 
Creo que a pesar de 

todo, tenemos 

El venezolano reconoce 
que la triste temporada 

de los Zorros no se 
salvará con vencer al 

Rebaño Sagrado 
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Jhon Murillo sabe que no se logró el objetivo del Clausura 2024. 

El viernes será un día especial para los Zorros del Atlas. Previo a disputar el 
Clásico Tapatío, con el que se despedirán del Torneo Clausura 2024, abrirán 
las puertas de su entrenamiento para que acudan los aficionados a brinda 
apoyo, antes de despedir a su equipo en una campaña que ha resultado 
especialmente complicada.
El lugar de la práctica será el Estadio Jalisco, donde se disputará un día 
después el duelo frente a Chivas. La entrada será libre para todos los 
aficionados, a partir de las 09:00 horas. La dirigencia ha hecho un llamado 
para que los aficionados acudan con banderas o con mantas que contengan 
mensajes de apoyo para el plantel.
Incluso los integrantes del equipo se entusiasman con esta iniciativa. “No 
se consiguió el objetivo principal que era clasificar. Y nada, motivar a la 
afición que nos apoye el sábado. El viernes tenemos un entrenamiento 
a puerta abierta y es muy importante que nos vayan a apoyar. Más 
importante el sábado y lo que podemos regalarles nosotros, ya que no 
conseguimos el objetivo, es ganar el partido”, explicó Jhon Murillo.

ABRIRÁ ENTRENAMIENTO
que ganarlo, porque no pueden entrar 
directamente. Son muchas cosas buenas 
que podemos conseguir, en lo personal, 
a nivel de equipo y una alegría para toda 
la gente”, añadió el venezolano que llegó 
recientemente como refuerzo al Atlas.

“Llevo ya cierto tiempo en México, una 
cosa es vivirlo de afuera y créeme que 
al llegar al Atlas comencé a sentir esa 
rivalidad que hay, es rivalidad sana. Mis 
vecinos, las personas que encuentro en 
la calle, lo que me dicen es que hay que 
ganar sí o sí el Clásico. Es una mentalidad 
que te hace muy fuerte, creas una rivalidad 
muy sana y aparte los compañeros 
en el día a día ya veo cómo viven esta 
semana que es importante. Es eso que 
te genera la rivalidad para que ellos no 
clasifiquen directamente. Tenemos una 
linda oportunidad el sábado para cerrar 
nosotros bien y que la gente de Atlas se 
vaya muy contenta a su casa”, sentenció 
Jhon Murillo.
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¿Sabes qué
emergencia?
debes hacer en una

LLAMA SOLO EN
EMERGENCIAS

  Respira y detalla la mayor información

  a las preguntas del protocolo
  sobre el incidente. Y trata de dar respuesta

  Marca al 9-1-1

  donde se presenta la emergencia

  Proporciona detalles sobre la ubicación

  Agrega puntos de referencia 

  para agilizar la localización

  encargada de la emergencia

  La información será remitida a la corporación


